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阿根庭的 

聖體奇蹟 
Fr M. Piotrowski 

(原文載於公教雜誌 Love One Another 第 17 期) 

 

教會如今有靈性上的危機，其中一個最顯而易見的跡象，就

是大家對復活的基督真實地臨在於聖體內的信仰，變得越來

越弱。耶穌很想我們堅信祂臨在於聖體內。故此，在天主教

會的歷史上，祂不時顯一些聖體奇蹟，好使我們因這些標記

而確信：祂這位復活的主，祂這位不但有天主性，連人性也

進入了光榮境界的主，確實臨現於聖體內。以下這件 1996

年在阿根庭首都布宜諾斯艾利斯所發生的事，就是教會當局

新近所承認的一個聖體奇蹟。 
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祝聖過的麪餅變成血肉 

 

1996 年 8 月 18 日下午七時，亞歷山大神父 (Fr Alejandro 

Pezet) 在布宜諾斯艾利斯 (Buenos Aires) 商業中心區的

一座天主教聖堂裡舉行彌撒。他送完聖體時，有個女子走過

來對他說，她在聖堂後面發現有一個聖體被棄置在蠟燭臺

上。亞歷山大神父走到她所說的地點，果然看見一個被弄髒

了的聖體。他不能領受它，便把它放在一個盛着水的容器

中，保存在聖體小堂的聖體櫃裡。 

 

8月26日星期一早上，他打開聖體櫃，赫然發現那個聖體已

經變成了一塊血淋淋的物質，便通知伯格里奧樞機 

(Cardinal Jorge Bergoglio，即當今教宗方濟各)。伯格里

奧樞機吩咐，要以專業的手法給那個聖體拍照。照片在 9 月

6 日拍好後，清楚地顯示：那個聖體已成了一塊沾滿鮮血的

肉，體積也顯然變大。其後數年，那個聖體一直都存留在聖

體櫃裡，知情者都守口如瓶，沒有走漏風聲。由於完全看不

出那個聖體有腐爛的跡象，伯格里奧樞機於是決定，要把它

以科學的方法分析。 

 

1999 年 10 月 5 日，卡斯坦諾醫生 (Dr Castanon) 在樞機
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的代表們面前，從那片血淋淋的肉中抽取了一個樣本，送到

美國紐約分析。為了使這個研究不受偏見影響，他故意不讓

那個科學家小組知道它的來歷。著名的心臟病學家兼法醫病

理學家蘇志拔醫生 (Dr Frederic Zugibe) 就是其中一個科

學家。他斷定，這個經過分析的樣本，含有人的 DNA，是

真的肉和血。蘇志拔作證說：「這塊經過分析的物質，是心

臟肌肉的碎塊，來自左心室肌壁接近活瓣的地方。該肌肉負

責使心臟收縮。要記得，左心室的作用，就是把血液泵到全

身各處。這塊心臟肌肉正在發炎，含有大量白血球細胞。這

一點顯示：在抽取樣本時，這個心臟還是活的。我認為這個

心臟是活的，因為白血球一離開了活的生物，便會死掉。為

了維持生命，白血球要存於活的生物體內。因此，這些白血

球的存在，證明在抽取樣本時，這個心臟還是活的。此外，

這些白血球細胞已經滲入了組織裡，這進一步顯示：這個心

臟承受了重大壓力，它主人的胸膛各處似乎曾遭人毒打。」 

 

記者韋利時  (Mike Wilesee) 和律師鄧索理  (Ron 

Tesoriero) 這兩個澳洲人，親眼目睹化驗的過程。由於他

們知道這個樣本的來歷，都給蘇志拔醫生的證言驚呆了。韋

利時便問醫生：假如這些白血球細胞來自人體的組織，又曾

給人浸在水裡，究竟還能活多久呢？蘇志拔醫生回答：過了

若干分鐘，就不能活下去了。那時韋利時才告訴醫生：這個
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樣本的來源，先在普通的水裡浸了一個月，其後又在一個盛

着蒸餾水的容器裡保存了三年；之後才給人抽樣，拿去分

析。蘇志拔醫生沒法說出個所以然。他說，這是不能用科學

解釋的。到了此刻，韋利時才告訴蘇志拔醫生：這個經過分

析的樣本來自一個給神父祝聖過，又神奇地變成了血淋淋的

人肉的祭餅 (白色的無酵餅)。蘇志拔醫生聽了，驚訝地答

道：「一個已祝聖的祭餅的本質為什麼會改變，又怎樣變為

活人的血肉，這是個未來的科學家也沒法解釋的奧祕。這個

奧祕完全超出科學的能力。」 

 

只有相信天主能行奇事，我們才能找到合理的答案。除非我

們相信天主願意使我們知道，祂真的臨在於聖體奧蹟中，否

則我們無從解釋。 

 

布宜諾斯艾利斯的聖體神蹟，是科學所證實的奇事。耶穌願

藉此激發我們對祂真實地臨現於聖體內的活信德。祂提醒我

們，祂的臨在是真實的，而不是象徵性的。只有用信德的眼

睛，我們才能在已祝聖的餅酒外形下看見祂。我們不用肉眼

來看祂，因為祂臨在於祂受光榮的人性裡。在聖體內，耶穌

看見我們，愛我們，並渴望拯救我們。 

 

韋利時是澳洲一個很有名的記者 (他研究了另一個聖體奇蹟
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的文件後，皈依了天主教。)，他與鄧索理合作，寫了一本

叫做“Reason to Believe”(《信的理由》) 的書。在書中，

他們以文獻為證，介紹聖體神蹟及其他奇事，召喚世人相信

在天主教會內居住並施教的基督。他們又根據與這個布宜諾

斯艾利斯的聖體奇蹟有關的科學發現，製作了一套聖體的紀

錄片，目的是把天主教會對聖體聖事的訓導清楚地展現出

來。他們在澳洲多個城市放映過這套電影。在阿德雷德市放

映時，有兩千人前來觀看。在其後的評論及提問環節中，有

個男子顯然受了感動，站起來，鄭重其事地說：他是盲的，

可是他知道這是一套了不起的片子，很想看它。剛在放映

前，他熱切地向耶穌祈禱，求祂把看這套片子的恩寵賜給

他。結果他的視力就馬上恢復了，不過，只維持了三十分

鐘。電影一放映完畢，他便再度失去視力。他還把某些畫面

的細節如實地描述出來，證明自己並沒有吹牛。在場的人聽

了這件難以置信的事後，都深受感動。 

 

天主藉着這種奇蹟異事，召喚世人皈依。如果耶穌把聖體變

成可見的肉和血，成為人的心臟中一塊負責收縮的肌肉，而

這心臟又在受苦，如同一個胸膛各處慘遭毒打的人的心臟一

樣，如果祂這樣做的話，一定是為了激發我們對祂真實地臨

在於聖體內的信德，並使這信德更加活潑。這樣，祂就能夠

使我們明白：我們整個得救的工程，即基督的苦難、死亡與
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復活，都在彌撒聖祭中重現 (臨到現場)。所以耶穌對祂的門

徒說：「除非你們看到神蹟和奇事，你們總是不信。」(若 4：

48) 當然，我們毋須主動地尋求奇蹟異事。但是如果耶穌讓

我們知道這些神蹟，我們就要懷着溫順的態度去接受，並要

設法了解祂渴望藉此告訴我們什麼。事實上，因着這些神

蹟，許多人認識了天主——聖三中唯一的天主，知道祂將自

己的聖子耶穌基督啟示給我們，還知道耶穌住在聖事內，藉

着聖經與天主教會的訓導當局來教導我們。  

 

一個我們無法理解的奧蹟 

 

復活的耶穌的確在聖體內，真實地臨現於餅酒的外形下。在

基督給我們所啟示的真理中，這是最重要，又最難解的信理

之一。祂以聖體奇蹟這種可見的方式，給我們證明了祂講論

自己的話是真確的。祂要我們相信，祂真的把祂受光榮的身

體和寶血賜給我們，做我們精神的食品和飲料。 

 

耶穌在自己受難、死亡、復活的前夕建立了聖體聖事。在最

後晚餐中，祂「拿起餅來，祝福了，擘開遞給門徒說：『你

們拿去吃吧！這是我的身體。』然後又拿起杯來，祝謝了，

遞給他們說：『你們都從其中喝吧！因為這是我的血，新約

的血，為大眾傾流，以赦免罪過。』」(瑪 26：26-28) 注
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意：當耶穌拿起餅和酒，遞給宗徒們時，祂是這樣說的：

「這是我的身體……這是我的血……」祂藉此清楚地表明，祂

賜給他們吃的餅、喝的酒，真是祂的聖體寶血，而不是某種

事物的象徵。 

 

之前，在著名的「生命之糧的言論」(載於若望福音) 中，耶

穌對猶太人說：「我實實在在告訴你們：你們若不吃人子的

肉，不喝祂的血，在你們內，便沒有生命。誰吃我的肉，並

喝我的血，必得永生，在末日，我且要叫祂復活，因為我的

肉，是真實的食品；我的血，是真實的飲料。誰吃我的肉，

並喝我的血，便住在我內，我也住在他內。」(若 6：53-56) 

猶太人聽了，非常震驚，便說：「這人怎能把他的肉，賜給

我們吃呢？」(若 6：52) 祂有許多門徒聽了，也嚇了一跳，

提出抗議：「這話生硬，誰能聽得下去呢？」耶穌知道，對

許多聽眾來說，有關聖體的真理是件駭人聽聞，激起反感的

事；不過，耶穌並沒有收回自己的言論，祂的立場反而變得

更加堅定。祂說：「這話使你們起反感嗎？那麼，如果你們

看到人子昇到祂先前所在的地方去，將怎樣呢？使生活的是

神，肉一無所用；我給你們所講論的話，就是神，就是生

命。」(若 6：62-63) 耶穌在這裡所說的，是這個奧蹟的核

心。祂預告祂的人性，在死亡、復活、升天之後，要受光

榮。祂將在升天後把自己的肉和血賜給我們做食品和飲料。
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那時，祂的肉和血已受到光榮，亦已被神化，因為未受光榮

的「肉」實在「一無所用」。 

 

不是一切聽眾都接受耶穌對聖體的教導。所以祂對他們說：

「『但你們中間有些人，卻不相信。』耶穌從起頭就知道哪

些人不信，和誰要出賣祂。」(若 6：65) 當猶達斯拒絕接受

耶穌真實地臨在於聖體內的教導時，就開始出賣祂。耶穌以

下這番話證實了這一點：「我不是揀選了你們十二個人嗎？

你們中卻有一個是魔鬼。」祂是指依撒加略人西滿的兒子猶

達斯說的，因為就是這人，十二人中的一個，將要出賣耶

穌。(若 6：70-71) 

 

聖體就是復活的耶穌，祂在聖體中的人性已受到光榮，所以

是看不見的。這一點是祂「生命之糧的言論」的精髓。由於

耶穌已從死者中復活，祂的人性已經分享了天主的生命，進

入了上主光榮的境界：「因為是在基督內，真實地住有整個

圓滿的天主性。」(哥 2：9) 復活了的耶穌，帶着祂受光榮的

人性，變得無所不在，在聖體聖事的恩賜中，把祂自己賞給

我們。祂與我們分享祂復活的生命與愛情，好使我們即使仍

在世上，也能體驗到天堂的實況，參與天主聖三的生命。 

 

面對着聖體聖事的奧蹟，人的理智感到自己又無能又有限。
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教宗若望保祿二世在他那本論及聖體聖事的通諭中說：「『藉

著餅與酒的被祝聖，餅的整個實體，被轉變成為我主基督身

體的實體；酒的整個實體，被轉變成為祂寶血的實體。這種

轉變，天主教會恰當地、正確地稱之為餅酒的實體轉變 

(transubstantiation)。』聖體聖事確實是信德的奧蹟，這奧

蹟超越我們的理解，只能憑信德接受，正如教會的教父們在

教理講授中談到這聖事時，曾多次指出：『耶路撒冷．聖濟

利祿勸告說，不要只在餅酒中看到自然物質，因為主曾明確

地說，那是祂的體和血：信德向你保證這一點，雖然你的感

官所告訴你的並非如此。」』(《活於感恩祭的教會》15) 

 

聖體聖事是基督最崇高的恩賜與奇蹟，因為在聖體內，祂把

自己賜給我們，又使我們參與祂的救贖工程。祂使我們有機

會參與祂戰勝死亡、罪惡和撒殫的工作，分享祂的天主性，

並參與天主聖三的生命。領聖體時，我們領受「常生的良

藥，抗除死亡的解毒劑」(《活於感恩祭的教會》18)。所以

慈母教會認為：每次在主日明知故意不參與彌撒聖祭，都是

無可挽回的精神損失，都是失落信德的標記，因而都是嚴重

的罪。我們要緊記：「如果一位基督徒的良心身負重罪，必

須深自懺悔，藉領受和好聖事的途徑，才能完全參與感恩聖

祭。」(《活於感恩祭的教會》37) 

 


